

## **Saint-Julien-lès-Metz - Contrôle de la qualité de l'air : une station sera (enfin) réinstallée**

L'association Air Vigilance, soutenue par la mairie, menait le combat depuis plus de trois ans. Une station de mesure de la qualité de l'air va être réinstallée à Saint-Julien-lès-Metz, où les vents dominants soufflent les fumées de l'incinérateur de Haganis. Elle sera posée près de l'école. Lisa Lagrange - 13 févr. 2024

**La station, également réclamée par la Métropole depuis plusieurs mois, sera réimplantée près de l'école et du centre social, près du parking P2 du cinéma Kinopolis.**

Près du cinéma Kinopolis, [leur banderole avait été installée, vandalisée, rattachée](#). Pendant des mois, les membres de l'association Air Vigilance n'ont rien lâché : ils réclamaient la réinstallation d'une station de contrôle de la qualité de l'air à Saint-Julien-lès-Metz, où les vents dominants soufflent une partie des fumées issues de [l'incinérateur de Haganis](#).

### **Budget : 100 000 €**

Dans son [dernier budget primitif](#), adopté le 5 février, la Métropole a acté le fait de faire « procéder à l'installation, par [l'association ATMO Grand Est](#), d'une station de mesure à Saint-Julien-lès-Metz ». Budget prévu : 100 000 €.

L'association Air vigilance avait installé une banderole pour réclamer le retour d'une station de contrôle de la qualité de l'air, en lien avec Haganis.

[Franck Oswald, maire de Saint-Julien-lès-Metz](#), soutenait la démarche. « On est content que cette station soit rétablie. Cela permettra d'avoir des chiffres factuels pour faire la part des choses et, on l'espère, rassurer la population. Car on peut comprendre qu'il y ait suspicion quand on supprime des modes de contrôles sans les rétablir. » La station, également réclamée par la Métropole depuis plusieurs mois, sera réimplantée près de l'école et du centre social, près du parking P2 du cinéma Kinopolis.

### **Mais pas de contrôles sur les œufs et les aliments**

Lors de création de l'incinérateur, une station avait été implantée sur le toit de l'ancienne école maternelle En-Colombe, rue des Hêtres. Elle a disparu lors d'un projet immobilier. Air Vigilance avait lancé une pétition en ligne : [elle a reçu 559 signatures](#). Selon Patrick Klein, président d'Air Vigilance, l'ancienne surveillance avait révélé, à plusieurs reprises, une forte augmentation de certains polluants (dioxine, métaux lourds). « Depuis, les contrôles ont été progressivement réduits, alors que [les quantités incinérées augmentent](#). »

Patrick Klein se réjouit de ce rétablissement, mais regrette que cette nouvelle station de contrôle de la qualité de l'air ne s'accompagne pas de la reprise des analyses sur le sol ou l'alimentation, notamment les œufs et les légumes des potagers.

### **Des émissions contrôlées en sortie**

Contactés dans le cadre d'un précédent article, les représentants de Haganis assuraient que « les émissions de l'usine sont suivies par un équipement de mesure de sortie financé par Haganis et contrôlées par des sociétés agréées qui transmettent les résultats à la Dreal (Direction régionale de l'environnement, de l'aménagement et du logement, N.D.L.R.). Par ailleurs, des contrôles sont effectués dans le cadre du Plan de surveillance de l'environnement, qui mesure la pollution due à la circulation routière et aux industries, via six stations gérées par ATMO Grand Est ». Le maire de Saint-Julien note que malgré ces contrôles, « l'air en sortie de cheminée est plus pollué. Et l'incinérateur gère de plus en plus de déchets qui viennent de l'extérieur de la métropole. Ça, c'est un autre combat ». Alors que plane toujours le projet de troisième four.